



SGCAF - SCG



Date de la sortie : **11 octobre 2024**

Cavité / zone de prospection : **Tanne des Pingouins**

Massif : **Parmelan**

Commune : **Dingy Saint Clair (74)**

Personnes présentes **Didier Rigal et Guy Masson**

Temps Passé sous Terre : **4 h**

Type de la sortie : Prospection, Classique,
Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée **exploration**

Rédacteurs **DR**

Tanne des Pingouins, Parmelan

Vendredi 11 octobre 2024

Guy, Didier. TPST 4h00

Au royaume des glaces

Je suis encore pour quelques semaines monomaniacque du Parmelan et pour ce qui concerne Guy ça n'a pas cessé depuis quelques dizaines d'années, on le comprend par des journées pareilles. Au programme une visite de la Tanne aux Pingouins, une des entrées les plus hautes du Parmelan qui recelait une grande quantité de glace il y a encore 20 ans. J'ai le privilège d'être le 3^{ème} visiteur de ce gouffre, après Guy et son frère Michel. Marche assez longue mais paisible, nous sommes sur le secteur 1h30 plus tard après nous être chargés du stock de matos planqué vers la tanne aux Nanas. L'entrée est un peu plus difficile à trouver que prévu. On tombe d'abord sur la tanne aux Proverbes, et son grand puits d'entrée, autrefois largement enneigé, ce n'est plus le cas. Les Pingouins sont tout proches. Repas puis



chaudemment équipés (gants doublés notamment) nous entamons la descente. Quelques blocs instables à l'entrée nous font hésiter mais les choses s'améliorent rapidement. Guy rejoint la neige puis la glace environ 25 m plus bas. En effet la glacière est ici toujours bien présente, bien qu'en recul, mélange de glace stratifiée et de regel, cette dernière transparente avec des nuances de bleu du plus bel effet. On pénètre dans les entrailles du glacier souterrain, tout semble très stable. L'ambiance est magique, un régal.

Quelques broches à glace et Pulses plus loin, nous sommes vers moins 75 devant un passage trop étroit qui aspire un bon courant d'air vers la suite connue. Il existe peut-être une autre vie de descente vers l'ancien fond, mais changement du glacier explique, il faudrait reparcourir soigneusement les lieux. Ce n'était pas l'objectif du jour et nous entamons la remontée avec quelques poses photos. Le gouffre recèle a minima pas loin de 1000 m³ de glace sans savoir ce qu'il se passe plus bas.

Passé ce très bon moment, nous installons une corde pour photographier la tanne au Proverbe et remarquons une curieuse croix en bois posée dans la paroi, hommage ou rite satanique ? O n'en saura pas plus. Dans une entrée proche un curieux dispositif est installé au-dessus du vide, plaque de verre fixée par des cordelettes, on pense à un outil de recherche scientifique (ou là aussi à un rituel bizarre) Nous ne sommes donc pas les seuls à fréquenter ces lieux bien reculés du Parme. Retour dans une belle lumière automnale avec vue imprenable sur Champ Laitier et Sous Dîne. Quelques chanterelles plus loin nous retrouvons l'Anglettaz après une journée parfaite...

Album pages suivantes.





